

**DECLARACIONES
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA
PREMIO NACIONAL DE TURISMO
JUEVES, 27 DE SEPTIEMBRE DE 2007**

ME DA MUCHO GUSTO ESTAR EN ESTE EVENTO EN EL QUE SE CELEBRA EL SEGUNDO CONGRESO NACIONAL DE TURISMO, Y QUE ENTREGAMOS EL PREMIO NACIONAL DE TURISMO Y SE RECONOCE ADEMÁS, AL MUNICIPIO TURÍSTICO 2007.

RECUERDO HACE MÁS DE DIEZ O DOCE DÍAS, QUE ME HABLABA EL MINISTRO ROCHI (FALLA DE AUDIO)

(...) ESTOS SON ALCALDES FABULOSOS, IR A LA PALMA (...) QUE SUBE AQUÍ A RECIBIR SU PREMIO, ME DA UNA GRAN SATISFACCIÓN, PORQUE EL ALCALDE LE APOSTÓ A LA VOCACIÓN TURÍSTICA DE LA PALMA Y TODA ESTA ZONA DE CHALATENANGO.

Y SI NOS DAMOS CUENTA SON LAS MUJERES LAS QUE MÁS TRABAJAN EN LOS NEGOCIOS TURÍSTICOS, SON LOS QUE IMPULSAN Y TODOS AL FINAL CUANDO SOMOS EXITOSOS EN ALGO, CUANDO NOS ENTREGAN UN PREMIO TERMINAMOS AGRADECIÉNDOLE A LA FAMILIA, COMO LO HIZO DOÑA PATRICIA HOY, A SUS HIJOS, QUE HOY DEBEN SENTIRSE ORGULLOSOS, PORQUE ESTE PREMIO SE LE ENTREGA EN MEDIO DE LA NUEVA ERA DEL TURISMO EN EL SALVADOR.



EL TURISMO ES UNO DE LOS RUBROS QUE MÁS SATISFACCIONES NOS ESTÁ DANDO. LOS DATOS ACUMULADOS PARA ESTE AÑO INDICAN QUE EL SALVADOR HA RECIBIDO MÁS DE MEDIO MILLÓN DE TURISTAS, LO CUAL IMPLICA UN INCREMENTO DE CASI EL SIETE POR CIENTO EN RELACIÓN AL AÑO PASADO.

ASIMISMO SE HA REPORTADO MÁS DE 385 MILLONES DE DÓLARES POR INGRESOS EN TURISMO, EN EL MISMO PERÍODO DE TIEMPO, Y DE IGUAL MANERA HEMOS VISTO INCREMENTARSE LA CIFRA DE EXCURSIONISTAS CON RELACIÓN AL AÑO 2006.

EN POCO MÁS DE TRES AÑOS DE GESTIÓN, EL MINISTERIO DE TURISMO, BAJO EL LIDERAZGO DE RUBÉN ROCHI, HA PROMOCIONADO ADECUADAMENTE A NUESTRO QUERIDO PAÍS, APORTANDO EL 4.8% DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO Y ATRAYENDO A MÁS DE UN MILLÓN 400 MIL TURISTAS, QUE VISITARON EL SALVADOR EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, INCREMENTÁNDOSE ESTE FLUJO EN UN 11%.

CUANDO HABLÁBAMOS Y ELABORÁMOS EL PLAN DE GOBIERNO, YO LE DECÍA A LOS ENCARGADOS DE LA PARTE ECONÓMICA, MIREN VAMOS A APOSTARLE AL TURISMO, MUCHOS EMPRESARIOS EXITOSOS DEL TURISMO, DE LOS HOTELES Y DE OTRAS ACTIVIDADES ME DECÍAN: NO, PERO ES QUE EL TURISMO. SI EL TURISMO.

HACE POCO CON RICARDO POMA PUSIMOS (FALLA DE AUDIO) DE TRECE APARTAMENTOS QUE VALEN 500 MIL DÓLARES, CASI, EN LA COSTA DEL SOL, Y LO EXTRAÑO NO ES QUE CUESTEN 300 MIL



DÓLARES, LO IMPRESIONANTE ES QUE TODO SE ESTÁ VENDIENDO, LO ESTÁ COMPRANDO NUESTRA GENTE QUE VIVE EN LOS ESTADOS UNIDOS.

ASÍ ES QUE A MI ME ALEGRA MUCHO, ME ENCANTA IR A LA RUTA DE LAS FLORES, SIEMPRE VAMOS A ESA ZONA, TENGO QUE IR A CONOCER SU NEGOCIO DOÑA PATRICIA, POR FAVOR INVÍTEME, VAMOS A IR. YA ME HABLARON AQUÍ ALGUNOS QUE LO CONOCEN, ME ALEGRA POR SALCOATITÁN, ME ALEGRA POR ATACO, ME ALEGRA POR APANECA, PORQUE USTEDES YA SE PUSIERON EN EL MAPA DEL PAÍS, Y LA GENTE YA QUIERE Y SALE A BUSCAR TURISMO LOS FINES DE SEMANA CON SUS FAMILIAS.

EN EL AÑO 2006, PARA QUE TENGAMOS UNA IDEA, EL SALVADOR RECIBIÓ MÁS DE 870 MILLONES DE DÓLARES EN INGRESOS POR TURISMO, LOS NÚMEROS ESTÁN DEMOSTRANDO QUE TENÍAMOS LA RAZÓN, APOSTARLE A ESTE SECTOR, A LA GENTE QUE SE DEDICA A ESTE RUBRO, TODOS TOMAMOS LA DECISIÓN ADECUADA PARA EL CRECIMIENTO DEL PAÍS.

Y HOY ME DA MUCHO GUSTO ENTREGAR EL PREMIO NACIONAL DE TURISMO, A UNA MUJER CUYO TRABAJO ORIENTADO ESPECIALMENTE A LA ZONA OCCIDENTAL, PERO CON REPERCUSIÓN NACIONAL, HA LUCHADO INCANSABLEMENTE Y COLABORADO PARA QUE LA CONOCIDA Y HERMOSA "RUTA DE LAS FLORES" SE HAYA CONVERTIDO EN UNA REALIDAD MUY VISITADA.

ME REFIERO A DOÑA PATRICIA SALAVERRÍA DE ESCOBAR, PROPIETARIA DE "LAS CABAÑAS DE APANECA", LUGAR AL QUE TODOS RECORDAMOS COMO UNO DE LOS PRIMEROS DE SU TIPO QUE SURGIERON EN LA ZONA, PARA BENEFICIO DEL TURISMO NACIONAL Y DE LOS EXTRANJEROS QUE NOS VISITAN.

CON ESTE RECONOCIMIENTO, QUEREMOS PREMIAR LA LABOR, TRAYECTORIA Y ENTREGA DE PATRICIA, QUIEN SIEMPRE HA DESTACADO COMO EMPRESARIA DEL SECTOR, PERO DE QUIEN DEBEMOS DESTACAR ADEMÁS, SU CONSTANTE ESFUERZO PARA CONTINUAR MEJORANDO LA IMÁGEN TURÍSTICA, NO SOLO DE SU NEGOCIO SINO DE TODA LA REGIÓN.

IGUALMENTE QUIERO APROVECHAR PARA REITERAR MI FELICITACIÓN, AL PRIMER LUGAR PARA EL MUNICIPIO TURÍSTICO, RECAÍDO ESTE AÑO EN LA PALMA, PERO QUE TAMBIÉN ESTÁ PREMIANDO CON UN SEGUNDO LUGAR A CONCEPCIÓN DE ATACO, EN AHUACHAPÁN Y A SAN IGNACIO, UBICADO EN CHALATENANGO, CON EL TERCER LUGAR, TODOS ELLOS DESTACADOS POR CONVERTIRSE EN DESTINOS ATRACTIVOS, LIMPIOS Y ORDENADOS, LLAMATIVOS PARA LOS TURISTAS.

ANTES DE TERMINAR QUISIERA DECIRLE AL ALCALDE DE LA PALMA, QUE TODAVÍA LE DEBO EL BY PASS, ESPERO NO IRME SIN ENTREGARTE ESA OBRA, PORQUE YO SE QUE ESO VA A CAMBIAR ENORMEMENTE LA SITUACIÓN DE LA PALMA, Y ES ALGO QUE HE PROMETIDO Y VAMOS A BUSCAR ESTE AÑO Y EL OTRO AÑO, YA



GRACIAS A DIOS LOS INGRESOS VAN MEJORANDO Y PODEMOS BUSCAR EL PISTILLO PARA HACER EN LA PALMA EL BY PASS.

YO QUIERO FELICITAR AL MINISTRO DE TURISMO, RUBÉN CREYÓ; CUANDO BUSQUÉ A RUBÉN, LO BUSQUÉ POR VARIAS RAZONES, PRIMERO PORQUE ES MERCADÓLOGO Y ADEMÁS ES UN HOMBRE ENTUSIASTA, SACAR A UNA PERSONA DEL SECTOR PRIVADO Y TRAERLA AL GOBIERNO NO ES NINGUNA GANGA, SE METE EN UNA GRAN CANTIDAD DE LÍOS UNO EN EL GOBIERNO.

Y LLAMÉ A RUBÉN, ESTABA TRANQUILO, ERA GERENTE EN GEVESA, VENDÍA CARROS, LE IBA BIEN, Y LE DIJE: RUBÉN QUIERO QUE TRABAJES CONMIGO COMO MINISTRO, Y LO QUE ME GUSTÓ DE RUBÉN ES QUE NO ANDUBO CON CUENTOS: ME GUSTA LA IDEA, VOY A CONSULTAR CON LA SEÑORA ME DIJO; Y MINUTOS MÁS TARDE ME ESTABA HABLANDO POR TELÉFONO, ACEPTO; VENITE YA QUE TE VOY A JURAMENTAR. A MI NO ME GUSTA ANDAR PERDIENDO EL TIEMPO.

RUBÉN HA ENTENDIDO EL MENSAJE QUE HEMOS QUERIDO DEJAR EN EL GOBIERNO, EN EL TURISMO, ÉL ES UN GRAN MINISTRO, Y A ÉL SE DEBE, Y POR SUPUESTO CON EL APOYO POLÍTICO DE LA PRESIDENCIA DEL PAÍS, SE DEBE ESTE CAMINO EXITOSO QUE ESTAMOS SIGUIENDO. SIGÁMOSLE APOSTANDO AL TURISMO, ESTE SERÁ PARA EL FUTURO UNO DE LOS FACTORES DE CRECIMIENTO.

FELICIDADES A LOS GANADORES, QUE DIOS LOS BENDIGA, NO QUISE FALTAR, VINE CORRIENDO, LLEGUÉ A TIEMPO, PERO AQUÍ ESTAMOS



CON USTEDES ENTREGÁNDOLES ESTE PREMIO, QUE DIOS LA BENDIGA DOÑA PATRICIA, ALCALDE FELICIDADES, POR LA PALMA Y POR TODO CHALATENANGO QUE HOY SE HA LLEVADO DOS DE LOS TRES LUGARES.

BUENAS NOCHES A TODOS.